

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Sostiene el Presidente que no es posible bajar precios
- \*Allí, Núñez y Priego, afirman haber ganado votantes
- \*Esta noche, foro organizado por movimiento estudiantil

Víctor M. Sámano Labastida

EL PRESIDENTE Felipe Calderón está metido en la campaña. Ahora decidió contradecir el ofrecimiento de los candidatos Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto respecto a la baja de los precios de la gasolina. No es posible, dijo el mandatario, porque dependen de un sistema de subsidios. Por supuesto que los aludidos iniciaron una serie de argumentos no sólo contra la intervención de Calderón en los debates entre candidatos, sino para demostrar que el presidente no tiene razón.

El abanderado del Movimiento Progresista, López Obrador, no sólo se compromete a reducir el precio de los combustibles, también sostiene que es posible construir cinco refinerías más para dejar de comprar gasolina en el extranjero. Hasta anunció las posibles sedes: Salamanca, Guanajuato; Salina Cruz, Oaxaca; Dos Bocas Paraíso, Tabasco, y Atasta, Campeche, así como Tula, Hidalgo.

A decir de López Obrador: “No es lo mismo vender petróleo crudo que cuesta 5 dólares y se vende en cien dólares. Esa utilidad no se obtiene en la refinación. Se ahorraría en producción porque no se paga renta a la naturaleza”.

Por su parte, Peña Nieto también ha ofrecido una reducción de los precios de la gasolina pero mediante la “redirección” de los 200 mil millones de pesos anuales que –afirma el gobierno- se destinan a subsidios.

De acuerdo a un reporte publicado por Israel Rodríguez (La Jornada, 18/VI/12), durante el gobierno de Calderón las alzas a precios de gasolinas han sido 35%, mayores a las de bienes y servicios en el país.

Basado en informes de Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el alza de los precios a nivel general fue de 24.08 por ciento.

Al inicio del actual sexenio el costo de la gasolina Magna era de 7.41 pesos por litro, ahora se ubica en 9.82 pesos.

Recuerda Rodríguez: “México, pese a ser exportador neto de petróleo, importa alrededor de 46 por ciento de gasolinas que se consumen en el país, por la falta de inversión en nuevas plantas refinadoras y porque las seis refinerías con que opera Petróleos Mexicanos no operan al 100 por ciento de su capacidad”.

### CADA CUAL SU CIFRA

SIGUEN los ecos del debate sostenido por los candidatos al gobierno estatal Jesús Alí, Arturo Núñez y Gerardo Priego en el IEPCT. Lamentablemente fue afectado por las dificultades técnicas en la transmisión. Incluso el abanderado panista solicitó al Consejo Electoral que gestione la retransmisión, misma que fue rechazada “en lo personal” por el presidente interino Gustavo Rodríguez Castro.

Como le adelantaba en mi columna del lunes, los equipos de cada uno de los candidatos insistieron en que su representante había ganado en la confrontación de propuestas y críticas. Hará falta un ejercicio más amplio de evaluación para conocer las percepciones, pero en vista de que estamos en la recta final de las campañas podemos insistir en que la encuesta que valga será la que se haga en dos domingos más.

Recordemos además que, de acuerdo al artículo 233 de la Ley Electoral estatal, estará prohibido publicar encuestas desde ocho días antes previos a la elección. Antes el límite eran tres días. Se entiende así que el legislador consideró a las encuestas como parte de la propaganda.

Respecto a los debates, tal tipo de ejercicios no están regulados en la Ley y podrán realizarse tantos como acuerden los aspirantes. Si bien sólo se tiene previsto uno presidido por el IEPCT y no de carácter obligatorio, el que se realizó el domingo, con otro encuentro que ayer por la tarde tuvieron Núñez, Alí y Priego en la emisora XEVT, sumarían tres los foros tenidos hasta ahora.

### NUEVA CITA

ESTA NOCHE a las 20:00 horas se realizará el debate organizado por el movimiento juvenil-estudiantil Soy132 entre los candidatos a la Presidencia. Hasta ayer habían aceptado participar Andrés Manuel López Obrador (PRD), Josefina Vázquez Mota (PAN) y Gabriel Quadri (Panal), en tanto que Enrique Peña Nieto (PRI) mantenía su decisión de abstenerse debido a que algunos integrantes del movimiento abanderan una campaña en contra de su partido. Una comisión de estudiantes acudió el lunes a la sede nacional del PRI a reiterar la invitación para Peña.

Contrariamente a los dos foros oficiales organizados por el IFE, este tercer debate tendrá escasa difusión. Sólo se tenía previsto transmitirlo por Internet (Canal Más131 de Youtube) y Radio Ibero 90.9 en FM. Es posible que algunos otros medios decidan difundir a última hora y tomen la señal. En estos casos deberían participar la radio y televisión públicas como Canal Once, Canal 22, Radio Educación e IMER.

### AL MARGEN

ADELANTADA la temporada de ciclones desde antes del inicio de junio, los asuntos relacionados con las obras hidráulicas y la protección contra inundaciones cobran actualidad. Le comenté aquí sobre la importancia de una coordinación entre la Conagua y CEAS, organismo que sustituyó a SAPAET. Ayer, la Conagua aseguró que el avance en las obras del PHIT es de “casi un 100 por ciento”, y no de un 50% como se publicó en un reporte periodístico.

Margo Antonio Parra, ingeniero coordinador del PHIT sostuvo que las obras estarán terminadas para la temporada de las crecientes. Mayor celeridad deberá darse a los trabajos que tienen un menor avance físico como la protección de la margen derecha del río Grijalva en la colonia Gaviotas (76% de avance); bordo de los sectores Armenia y Coquitos (34%.) y de la colonia Indeco (56%).

LA ORGANIZACIÓN ambientalista Santo Tomás recordó que mantiene una campaña permanente para detener el relleno del humedal de la laguna La Aduana, ubicada entre Periférico y Sandino, de Villahermosa. Exigen que la SEMARNAT asuma su obligación de vigilar la protección de las lagunas tabasqueñas. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )